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ATA nº 180 DA 151ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DO 

TRABALHO 

 

No dia 07 de maio de 2009, com início às 12:30 horas, no restaurante do SENAC, 

à rua André de Barros, nesta capital, com a presença dos conselheiros: Heitor 

Ângelo Scremin (SEPL), David Claret Bueno (SESA), Karl Udo Heinrichs (CGTB), 

Carlos André Ferreira da Silva (UGT), Jairo Correia Almeida (CTB), José Toaldo 

Filho (FIEP), João Francisco Zafanelli Cubas (FECOMERCIO), Ernane Garcia 

Ferreira (NCST), Geasi Oliveira de Souza (FETRANSPAR), Roberto Teixeira de 

Freitas (FEPASC), Celeste Maria de Oliveira Ribeirete (SESA), Neri Leobet (CGTB), 

ldemar Gorges (Força Sindical), Célio Neves (CTB), Priscila Fátima Caetano Lima 

(FIEP), Francisco Macedo Machado (FECOMERCIO), Klaus Dias Khunen (FAEP), 

Fernando V. Peppes (SETP), representando o Secretário Nelson Garcia, Elias 

Martins, representando o conselheiro João Graça (SRTE), Carlos José Zimmer, ex-

presidente do CET, dos visitantes Adir de Souza (UGT), Darci Piana, presidente da 

FECOMERCIO, Marco Antônio Gulin, presidente da FEPASC, do secretário 

executivo do CET e chefe do Departamento de Gestão do Sistema Público de 

Emprego, Trabalho e Renda – DGST, Messias da Silva, dos técnicos da SETP: 

Aloize Gogola (DGST), Edson Luiz da Cruz (DGST), Núncio Mannala (CRT), 

realizou-se a 151ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual do Trabalho do 

Paraná, tendo na pauta a transmissão de cargo da presidência e posse dos novos 

conselheiros. 

Abrindo a Reunião, o Presidente, Carlos José Zimmer, acolheu os presentes, fez a 

a transmissão de cargo para o novo Presidente, João Francisco Zafanelli Cubas 

(FECOMERCIO), acolheu os novos membros do Conselho Estadual do Trabalho, 

designados em virtude da reformulação do CET que renovou e ampliou sua 

composição. Em seguida, Carlos José Zimmer fez um breve relato da sua gestão 

na presidência do CET, destacando que sua gestão tinha dois focos de atuação 

principais: ação junto aos Arranjos Produtivos Locais e incentivo à Economia 

Solidária, itens nos quais se deram bons avanços. Lamentou o fato de 

permanecerem ainda muitos nós a serem resolvidos, tais como a questão da 

qualificação social e profissional, a implantação da certificação profissional, a 

elevação da escolaridade, desafios que passam para a próxima gestão. Agradeceu 

à SETP, à Secretaria Executiva do CET e à representação dos trabalhadores pelo 

apoio dado à sua gestão.  

Com a palavra, Darci Piana, presidente da FECOMERCIO, cumprimentou a todos 

os presentes, agradeceu a parceria entre trabalhadores, empregadores e governo, 

mantida com equilíbrio na gestão de Zimmer, destacou a importância do diálogo 

tripartite, informou sobre a oferta de novas oportunidades de qualificação 

mediante a aplicação da gratuidade em 20% dos cursos do SENAC, frisou que há 

muito o que avançar na linha da qualificação social e profissional, parabenizou 

Zimmer pela gestão e enalteceu o esforço da SETP em promover o diálogo 

tripartite. 

Com a palavra, Fernando Vanucci Peppes, Diretor Geral da SETP, no ato 

representando o conselheiro Nelson Garcia, agradeceu a contribuição do CET na 

condução das políticas públicas da SETP, enalteceu a seriedade e o 

comprometimento dos conselheiros e de suas entidades representadas. 

Parabenizou Zimmer pelo trabalho desenvolvido. Relatou os principais serviços e 

políticas públicas ofertados pela SETP, no que contou com a cooperação e apoio 

do CET, exemplificando com a intermediação de mão-de-obra que, enquanto a 

média nacional de colocados pelo sistema é de 7% do CAGED, no Paraná é de 

15%, ou 160.000 colocados/ano. Lembrou que o Paraná ainda é o Estado que 



mais empregos tem gerado como resultado das políticas de incentivo fiscal 

adotadas e ações desenvolvidas. Informou sobre a pretensão da SETP de 

revitalizar e qualificar os Conselhos Municipais do Trabalho, inclusive na 

modalidade à distância através de telessalas em parceria com a SEDU. Justificou a 

ausência do Secretário Garcia, em reunião com prefeitos. Destacou a importância 

da continuidade da luta pela efetiva estruturação do Sistema Único do Trabalho, a 

exemplo do SUS e SUAS, e desejou, em nome do Secretário, ao novo Presidente 

do CET, João Francisco Zafanelli Cubas, uma profícua gestão.  

Por fim, com a palavra, o novo Presidente do CET, João Francisco Zafanelli Cubas, 

agradeceu o voto de confiança de todos. Parabenizou a gestão de Zimmer, cujo 

modelo se propunha seguir, sobretudo no que tange à manutenção do equilíbrio 

do diálogo tripartite entre trabalhadores, empregadores e poder público. Informou 

que sua gestão estará focada, basicamente, em dois pontos: a organização do 

índice de empregabilidade e a sensibilização das entidades representativas dos 

trabalhadores e empregadores quanto à importância da participação nos 

Conselhos Municipais do Trabalho, dando-lhes, para tanto, condições mediante 

revitalização e qualificação, bem como mediante maior interação entre o Conselho 

Estadual do Trabalho e os Conselhos Municipais do Trabalho. Cobrou o empenho 

dos conselheiros para as tarefas urgentes, dentre outras, as relacionadas à 

apreciação e aprovação do Plano de Trabalho do FAT 2009, que vão exigir, 

inclusive, diversas reuniões extraordinárias. Por fim, convidando os presentes 

para um almoço no local, deu por encerrada a reunião, da qual eu, Aloize Gogola, 

secretário ad hoc, lavrei a presente ata. 

Curitiba, 08 de Maio de 2009 

 


